

Délibération affichée à l'Hôtel de Ville  
et transmise au représentant de l'Etat  
le 1er mars 2012.

## CONSEIL DE PARIS

### Conseil Municipal

#### Extrait du registre des délibérations

-----

#### Séance des 6 et 7 février 2012

**2012 V. 22** - Vœu relatif à l'attribution d'une voie de Paris en hommage à Irène Némirovsky.

-----

#### **Le Conseil de Paris, siégeant en formation de Conseil municipal,**

Considérant qu'en juillet 1919, fuyant la révolution en Russie, la famille d'Irène Némirovsky s'installe rue de la Pompe dans le XVI<sup>e</sup> arrondissement de Paris après un passage par la Finlande et la Suède ;

Considérant qu'elle reprend des études à l'université de la Sorbonne fin 1920, s'inscrit en littérature russe puis en littérature comparée et en obtient en 1924 sa licence de lettres ;

Considérant que le 31 juillet 1926, Irène Némirovsky épouse, d'abord à la mairie du XVI<sup>e</sup> arrondissement puis à la synagogue de la rue de Montevideo, Michel Epstein avec lequel elle aura deux filles ;

Considérant que la nouvelle famille Epstein réside à Paris successivement au numéro 8 de l'avenue Daniel-Lesueur, puis au 10, rue Constant-Coquelin dans le 7<sup>ème</sup> arrondissement de Paris ;

Considérant que malgré qu'Irène Némirovsky ait été un écrivain francophone reconnu, membre totalement intégré de la société française, le gouvernement français lui a toujours refusé sa naturalisation ;

Considérant que victime des lois antisémites promulguées en octobre 1940 par le gouvernement de Vichy, Irène Némirovsky est interdite de publication ;

Considérant que le 13 juillet 1942, elle est arrêtée par la gendarmerie française, est d'abord envoyée à Toulon-sur-Arroux puis transférée au camp d'internement de Pithiviers et enfin déportée à Auschwitz où elle meurt de la tuberculose le 19 août 1942 ;

Considérant qu'Irène Némirovsky devient célèbre en 1929, dès la publication de son deuxième roman, *David Golder*, qui est aussitôt salué par la critique comme un chef-d'œuvre et remporte un succès immédiat ;

Considérant qu'elle est le seul écrivain à avoir reçu le prix Renaudot à titre posthume, en 2004, pour son roman *Suite française* ;

Considérant qu'aucune voie de Paris ne porte le nom d'Irène Némirovsky malgré son fort attachement pour cette ville et les moments importants de sa vie qu'elle y a vécus ;

Sur la proposition de Mmes Hélène MACE de LEPINAY, Catherine DUMAS, de M. Thierry COUDERT et des élus du Groupe UMPPA,

Demande :

A M. le Maire de Paris de rendre hommage à la mémoire d'Irène Némirovsky en baptisant une voie de la Ville de Paris à son nom.